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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

30 DE NOVEMBRO A 02 DE DEZEMBRO DE 2020 - BRASÍLIA - DF

SEMIPRESENCIAL

 

 

1 – VERIFICAÇÃO DO QUORUM

 
 

Resolução nº 1012/2005: Art. 16: O quórum para instalação e funcionamento da reunião do Colégio de Presidentes corresponde ao número inteiro imediatamente
superior à metade dos membros presentes à reunião.

A quinta reunião ordinária desse colegiado ocorreu de forma semipresencial, ou seja, de forma presencial em São Paulo – SP ou por videoconferência, no período de
28 a 30 de outubro de 2020, devido às complicações com o advento da pandemia do coronavírus.

Por consequência, as autoridades civis e sanitárias decretaram o isolamento social na maior parte das cidades brasileiras desde março de 2020, com fechamento de
aeroportos, comércios, indústrias, escolas, templos religiosos, órgãos públicos, shoppings, portos e outros locais que possam ter aglomerações de pessoas, aos
poucos retornando a situação normal.

O Coord. do CP Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão (Crea-PB) ficou impossibilitado de participar da reunião de forma presencial, em São Paulo, devido a
problemas de saúde, tendo a reunião sido conduzida pelo Coordenador Adjunto Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior (Crea-RR).

 
 

PRESENÇAS NA REUNIÃO

 
 

MEMBROS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

 

NOME INSTITUIÇÃO

Eng. Civ. Joel Krüger Presidente do Confea 

Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães Presidente  da Mútua

Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro Presidente do Crea-AC

Eng. Civ. Fernando Dacal Reis Presidente do Crea-AL

Eng. Civ. Afonso Luiz Costa Lins Junior Presidente do Crea-AM

Eng. Civ. Edson Kuwahara Presidente do Crea-AP
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Eng. Civ. Luiz Edmundo Prado de Campos Presidente do Crea-BA

Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto Vice-Presidente do Crea-CE

Eng. Civ. Maria de Fá�ma Ribeiro Có Presidente do Crea-DF

Eng. Civ. Ricardo de Lima Guariento Vice-Presidente do Crea-ES

Eng. Civ. Ricardo Veiga Vice-Presidente do Crea-GO

Eng. Eletric. Berilo Macedo da Silva Presidente do Crea-MA

Eng. Civ. Lúcio Fernando Borges Presidente do Crea-MG

Eng. Agr. Dirson Artur Freitag Presidente do Crea-MS

Eng. Agr. João Pedro Valente Presidente do Crea-MT

Eng. Civ.  Carlos Renato Milhomem Chaves Presidente do Crea-PA

Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão Presidente do Crea-PB

Eng. Civ. Evandro de Alencar Carvalho Presidente do Crea-PE

Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho Presidente do Crea-PI

Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira Presidente do Crea-PR

Eng. Civ. Francis Bogossian Presidente em exercício do Crea-RJ

Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino Presidente do Crea-RN

Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier Presidente do Crea-RO

Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior Presidente do Crea-RR
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Eng. Civ. e de Seg. do Trab. Alice Helena Coelho Scholl 1º Vice-Presidente do Crea-RS no exercício da presidênci

Eng. Civ. Miguel Angelo da Silva Mello Vice-Presidente do Crea-SC

Eng. Agr. Arício Resende Silva Presidente  do Crea-SE

Eng. de Telecom. Vinícius M. Marinell Presidente do Crea-SP

Eng. Civ. Marcelo Costa Maia Presidente do Crea-TO

 

OBS: Os Vice-Presidentes, que par�ciparam dessa reunião por videoconferência, estavam no exercício da presidência de seus Conselhos Regionais, devido à
desincompa�bilização dos presidentes �tulares para concorrerem ao processo eleitoral do Sistema Confea/Crea de 2020. Inicialmente para acontecer em 3 de
junho deste ano, as eleições foram adiadas para 15 de julho e, depois, para 1º de outubro, por conta de decisão judicial com base na pandemia do coronavírus

 

DIRETORIA DA MÚTUA

Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães Presidente 

 

 

CONSELHEIROS FEDERAIS

Eng. Civ. João Carlos Pimenta

Eng. Civ. Carlos Eduardo de Vilhena Paiva

Eng. Agr. Annibal Lacerda Margon

Eng. Civ. Ricardo Augusto Mello de Araújo

Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira

Eng. Agr. João Bosco de Andrade Lima Filho

Coordenador da CAIS

Coordenador da CCSS

Coordenador da CCSS

Membro da CONP

Chanceler da CME

Coordenador da CEF

 
 

ASSESSORES E FUNCIONÁRIOS DO CONFEA

Fabyola Gleyce da Silva

Igor Tadeu Garcia

Reynaldo Barros Superintendência de Integração do Sistema - SIS

Guilherme Cardozo e Walter Bittar Assessoria Parlamentar - APAR

 Renato Barros Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG

José Fernandes Leite

Neuzi Maria dos Santos Lima

Fernando Henriques

Gerência de Relações Institucionais - GRI

Procuradoria Jurídica - PROJ

Superintendência de Integração do Sistema - SIS

Assessoria Parlamentar - APAR

Superintendência de Estratégia e Gestão - SEG

Analista do Colégio de Presidentes - GRI

Assistente do Colégio de Presidentes - GRI

Assistente de TI - GTI

 
 

2. CERIMONIAL DE ABERTURA E COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETIVA DOS TRABALHOS
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 A mesa dire�va foi composta pelo Coord. em Exercício Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior; Pres. do Confea em Exercício Eng. Civ. Osmar Barros Júnior; Eng.
Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães (Pres. da Mútua) e pelo anfitrião Eng. de Telecom. Vinícius M. Marinelli (Pres. Crea-SP).  Em seguida o Coord. Wolney
deu por iniciada a reunião por volta das 9h30.
 
 

3. INFORMES POLÍTICOS - INSTITUCIONAIS

 
 

3.1
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SP

RELATOR: Eng. Telecom. Vinícius Marchese Marinelli

 
Deu boas-vindas a todos e falou que fez o possível para melhor atender a vocês. Agradecemos aos colaboradores do Crea-SP que estão organizando este evento. O
todos os presidentes licenciados que estão retornando. Todos nós nos reciclamos nesse período de pandemia, especialmente com os acontecimentos da
compromisso que temos como sistema com os profissionais. Tirando os acontecimentos ruins que a pandemia trouxe, como profissional para mim foi muito bo
transformar o nosso Sistema numa en�dade ú�l para o profissional. Temos de enxergar como sistema e não Creas individualizados. O meu erro como gestor nest
foco total no profissional. Viajei para 77 cidades em São Paulo neste período de eleição. Durante a gestão viajamos para 170 cidades e o que vemos é que o pro
sistema. Temos de entregar um sistema melhor nesses próximos três anos. Faço essa reflexão muito mais que informes, haja vista que retornei apenas há 14 dia
todos.
 

3.2
ASSUNTO: Informes do Presidente da Mútua

RELATOR: Eng. Civ. Paulo Roberto de Queiroz Guimarães

 
Cumprimentou a todos. Os diretores da mútua nacional estão presentes (Giucélia, Calheiros e Jorge). Nós da Mútua durante todo esse período de pandemia �vemo
e a Giucélia na Diretoria, agradeço imensamente o excelente trabalho deles frente à Mútua. Cumprimento o Plenário do Confea pelo apoio a Mútua. Retornamo
quem fará a apresentação da situação da Mútua será o Eng. Civ. Cláudio Calheiros. Cumprimento os colaboradores do Crea-SP, Confea e da Mútua. Passo a palavra a
que foi o presidente nesse período de nosso afastamento por conta das eleições, para que faça a apresentação dos dados da Mútua:
 
Eng. Civ. Cláudio Calheiros (Mútua): Fez a apresentação do relatório em powerpoint. Cumprimentou a todos os presentes. Agradeceu o apoio que teve frente
Federais e ao Pres. do CP Ari em Exercício. Agradeceu aos colaboradores do Confea e da Mútua. Não �vemos aumento de arrecadação. Temos 141 mil associados.
bene�cios. A TecnoPrev teve um rendimento melhor que outros planos do mercado. Agradeceu a todos os presidentes em exercício que �veram nesse período de
Presidentes de Creas eleitos. Destacamos da apresentação: 1 – Dados Gerais: Associados 145.330; Contribuintes – 95.735; Ins�tucionais – 30.558 e RT Corpora�vos
janeiro a outubro de 2020 foram concedidos 5.038 bene�cios, num total de R$ 149.549.263,47; 3 – Bene�cios Mútua Covid – 19: Reembolsáveis - 67 pagos num
análise – 20 num total e R$ 231.650,00; Social: pagos 106 para R$ 110.770,00 e em análise 32 para R$ 33.440,00)
 

3.3
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PB

RELATOR: Eng. Civ. Antonio Carlos de Aragão

 
Bom dia a todos. Inicialmente cumprimento o Cons. Osmar pelo excelente trabalho frente à Presidência do Confea nessa pandemia. Cumprimento o Wolney que t
com maestria essa 5ª reunião. Pres. Vinícius é lamentável o meu impedimento em não poder par�cipar de forma presencial em São Paulo por mo�vos de saúde. Es
fazer uma visita aos companheiros de São Paulo, onde morei por vários anos e sempre fui bem recebido. Espero estar presente na úl�ma reunião em Santa Catari
Ari, e tenho certeza de que será uma grande reunião. Cumprimento aos colaboradores do Confea e do Crea. Desejamos a todos que tenhamos uma reunião p
desafios para este final de mandato em 2020. Forte e afetuoso abraço a todos.  Defendo a posição da CCSS que recomendou na Plenária da semana passada, a redi
em torno de 9 milhões de reais, aos Creas menores. Deveria ter um programa permanente de ajuda aos Creas menores.
 

3.4
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RR

Relator: Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior

 
Cumprimentou a todos. Agradeceu aos colaboradores do Crea-SP e do Confea pela excelente organização desta reunião. Será para mim uma grande honra em p
desta reunião, desejando melhoras ao nosso Coordenador Aragão. Tenho certeza de que discu�remos importantes assuntos. Lembramos o uso da máscara e ou
pelos par�cipantes nesta reunião devido à pandemia do Covid - 19.
 

3.5
ASSUNTO: Informes do Presidente do Confea em Exercício

RELATOR: .Eng. Civ. Osmar Barros Júnior

 
NEm primeiro lugar quero jus�ficar a ausência do Pres. Joel que teve um compromisso inadiável hoje pela manhã, mas que no período vesper�no ou amanhã es
Pres. Vinícius pelo excelente local deste evento e pela organização, também aos funcionários do Crea-SP e do Confea. Cumprimento a todos. Estes úl�mos mese
todos nós que subs�tuímos os presidentes �tulares. Preparamos para um trabalho que iria durar 3 meses, afastamento devido às eleições, e passaram mais de 7
Presidência do Confea graças ao apoio dos senhores e de outras pessoas que em muito me ajudaram, especialmente os Conselheiros Federais e os funcionários do C
todos os par�cipantes do processo eleitoral, independentemente do resultado, foi muito importante para o nosso processo democrá�co. Nada subs�tui a fo
presencial, apesar de sabermos da importância da videoconferência. Temos um contato mais próximo, podemos ar�cular e decidir melhor os problemas. Boa reuni
do Confea deixo para ficar ao cargo do Joel. Quero parabenizar a nossa equipe de comunicações e os informes deste Vice-Presidente já se encontra no site do Co
muito com órgãos federais nesse período frente ao Confea. Isso foi muito importante porque nos apresentamos à sociedade em vários convênios e termos de acor
horas por dia para colocar o Confea junto à sociedade. Esperamos que os acordos com outros órgãos que estamos celebrando tenham as parcerias dos Creas.
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3.6
ASSUNTO: Informes da Presidente do Crea-AC

RELATOR: Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro

 
Bom dia a todos. Agradeceu a excelente recepção do Crea-SP. Concorda com a fala do Pres. Vinícius que temos de trabalhar melhor para os nossos profissionais
indicada, a engenheira civil Carmem e que tenho certeza de que fará um grande trabalho. Desejo uma excelente reunião.
 

3.7
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-AL

RELATOR: Eng. Civ. Fernando Dacal Reis

 
Bom dia a todos. Parabenizo os que foram vitoriosos nas eleições, especialmente na pessoa da Pres. Ana Adalgisa. Compactuo com o Vinícius. O que temos visto 
eleitoreira de alguns. Fomos atacados nesse período de eleição por esse �po de pessoas que só fazem atacar, mas que não fazem o correto quando está administra
tenho um filho formado em engenharia civil e que está entrando no mercado de trabalho e não sei como será o nosso sistema no futuro, como também com
profissões. Temos problemas com a fabricação de CAT no Crea-AL. Temos de preparar o nosso profissional para que saiba o que é o nosso sistema. Elegemos a nos
triênio. Boa reunião a todos.
 

3.8
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-AM

RELATOR: Eng. Civ. Afonso Lins de Oliveira Júnior

 
Bom dia a todos. Cumprimento inicialmente ao Osmar que está representando o Joel. Cumprimento a todos os presentes, especialmente ao Wolney que irá para 
Parabenizo o Vinícius por suas colocações, tem toda razão em tudo o que falou. Nossa dificuldade para deslocamento no Estado do Amazonas nesse período eleit
nos deslocar por aviões, barcos, lanchas etc. Concordo com o Dacal quanto aos discursos que foram feitos contra nós gestores. Votei no Joel porque tenho cer
mudanças no Confea e nos Creas.
 

3.9
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-AP

RELATOR: Eng. Civ. Edson Kuwahara

 
Cumprimentou a todos. O Dacal resumiu muito bem, como também o Vinícius e Afonso. Nesse período de eleição nesses 7 meses, deu para refle�r como somos 
nossas legislações. Ouvimos o que queríamos e não queríamos. Não só os Creas têm culpa como o Plenário do Confea também tem. Temos muitas demandas arq
Fazem resoluções e não dizem como devem ser aplicadas. Temos que deixar nosso legado na administração. Ficamos 7 meses afastados sem necessidade, esperam
Confea reveja essa legislação para que não volte a acontecer tal inconveniente. O fracasso nas urnas foi total, número abaixo do esperado. Todavia, o Crea -AP 
votantes, acho que foi o maior. A gente vem para cá discu�r e apresentar propostas, mas desafio neste momento qual foi a proposta que fizemos para beneficiar o p
a gente escuta o que não quer. Criaram auxílio para os Creas na pandemia e os Regionais mais necessitados não foram beneficiados. Para redistribuir os recursos q
TCU impede. Não tem sensibilidade o Plenário do Confea. Estamos tocando o barco com muita dificuldade. O parâmetro usado para dar os recursos foi a quan�d
prejudicou os Creas pequenos que não �nham como concorrer com os Creas maiores.
 

3.10
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-BA

RELATOR: Eng. Civ. Luis Edmundo Prado de Campos

 
Bom dia a todos. Um prazer de estar retornando após 7 meses. Como poderíamos discu�r a questão dos boletos? Temos problemas com a Resolução nº 1021 na Ba
Livro de Ordem. Não aplicamos esse livro na Bahia e os profissionais têm reclamado, porque fica subs�tuindo outro documento. A eleição na Bahia infelizmente foi
na apuração das urnas. Tivemos no interior urnas que as assinaturas dos votantes não coincidiram com os votos apurados. Candidatos agredindo funcionários. O
constatadas. No período da pandemia pudemos atender bem aos profissionais no Crea e agradeço ao Confea que, por meio do Prodesu, nos ajudou muito na infor
sistema para votação pela internet. Vamos trabalhar normalmente até 31 de dezembro independente do que vai ocorrer com eleição. A Mútua está se recusando a
com prêmios anteriormente acordados, prêmio Landufo Alves. A comissão achou que os trabalhos foram fracos e não quiseram dar os prêmios. Peço ao Pres. Paulo
fato. Obrigado.
 

3.11
ASSUNTO: Informes do Vice-Presidente do Crea-CE

RELATOR: Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto

 
Bom dia a todos. Cumprimento a todos os presentes. Jus�fico a ausência do Pres. Emanuel que por mo�vos par�culares e profissionais não pôde par�cipar desta
pesquisador a gente costuma fazer o dever de casa. O nosso Crea-CE teve todas as dificuldades que os demais passaram. Tínhamos um recurso em poupança que
temos um grupo de funcionários afastados por pertencerem ao grupo de risco. Cerca de 70% dos funcionários retornaram ao trabalho. A fiscalização a�nge aos pro
dos Creas. Temos de preparar melhor os nossos manuais de fiscalização. Recentemente fizemos uma fiscalização na área de pesca e constatamos muitas empresas q
no Crea e que passaram a se registrar. A nossa arrecadação deu uma caída em torno de 11%. Acreditamos que vamos nos recuperar o mais breve possível. N
aprovada uma proposta para que as nossas eleições futuras sejam via internet, e até hoje não �vemos o resultado. Temos um aplica�vo pronto para fazer as eleiçõe
eleição duríssima no Ceará. Chamamos os candidatos à presidência do Crea e apresentamos 8 pontos importantes para que atendam caso sejam eleitos.
 

3.12
ASSUNTO:Informes da Presidente do Crea-DF

RELATOR: Eng. Civ. Maria de Fátima Ribeiro Có

 
Saudou a todos. Agradeço ao Vinícius pela recepção. Gostaria de colocar a questão da reflexão neste momento posterior à eleição após 7 meses. Podemos �rar
Ficar licenciados nesse período tão longo foi muito di�cil. Ressaltamos tanto os ganhos, mas principalmente as nossas deficiências, dentre estas, que nós não f
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Vimos muitas deficiências da nossa legislação. Tudo o que se pediu há dois anos ainda está travado. A gente não avança nessa legislação travada. Tive a felicida
recondução no Crea. Desde o início da nossa gestão usamos medidas que nos ajudaram a não parar nesse período de pandemia. A par�r de 3 de novembro vamos
dos funcionários, atualmente 50% estão afastados. Estou decepcionada, cansada, porque não havia necessidade de se expor tanto nessa eleição devido a um tempo
que não fizemos por internet? O CAU fez uma eleição pela internet tranquila e rápida e nós com tanto desgaste. Só enfraquece o sistema. Parabenizo a todos por sa
 

3.13
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-ES em Exercício

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo de Lima Guariento

 
Bom dia a todos. Não �nha ideia o trabalho que dá para ser presidente de Crea e parabenizo aos senhores por essa missão. Tentamos nesse período de 7 meses
Crea voltado para o profissional. Estamos vindo de um ano fraco para a engenharia e caímos de paraquedas nessa pandemia. Faço uma sugestão a Mútua para q
quando às situações de apresentação de documentos por parte dos nossos profissionais. Temos que desenvolver a aplicação do livro de ordem. A Pres. Lúc
novembro.
 

3.14
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-GO

RELATOR: Eng. Agr. Francisco Antônio Silva Almeida

 
Bom dia a todos. Quero apresentar o novo Pres. do Crea-GO eleito maciçamente no Goiás, o Eng. Civ. Lamar�ne Moreira Júnior. Temos uma coisa muito di�cil no sis
Esta não chega nos nossos estudantes nem nos profissionais recém-formados. O que vemos na OAB é que os bene�cios são usados por todos. E no nosso sistema 
70 mil profissionais foram beneficiados, enquanto temos mais de um milhão de profissionais. Esses bene�cios da Mútua que são muito bons, devem chegar a todo
achar uma saída.
 
Pres. eleito Eng. Civ. Lamar�ne – Primeiro agradeço ao Pres. Francisco e cumprimento a todos. É um prazer enorme está par�cipando da minha primeira reuniã
mais de 60% dos votos. Vamos escutar os profissionais e me coloco à disposição de todos os presidentes e estaremos sempre dispostos a ajudar.
 

3.15
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MS

RELATOR: Eng. Agr. Dirson Artur Freitag

 
Bom dia a todos. É uma sa�sfação está aqui presente. A fala de vários companheiros que me antecederam trouxeram um pouco do meio anseio do que a gente deix
10 anos trabalhamos fortemente no sistema e há mais de 20 anos trabalhando de forma mais simples. Fico muito preocupado e decepcionado por não ter podi
sistema. Criamos muitas amarras. Precisamos mudar isso. O processo eleitoral foi humilhante, extasiante, a gente dá chance a pessoas que não sabem nada do siste
com crí�cas indevidas. Recebi um parecer ontem de uma proposta nossa do início do ano que a SUCON sugere que a Nota Técnica não resolve a situação e sim teri
resolução. Parcelamento de anuidades fracionadas. Não consigo entender esses posicionamentos. O Confea deve rever suas análises e ser mais flexível no anda
colegiado.
 

3.16
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MT 

RELATOR: Eng. Agr. João Pedro Valente

 
Saudou a todos. Estou muito sa�sfeito com as falas dos presidentes que me antecederam. As pessoas não estão sa�sfeitas com o nosso sistema. Há muitas queixa
Não conseguimos fazer uma legislação que facilite e, ao invés disso, temos uma fábrica de amarras. A gestão do Joel melhorou a nossa ação parlamentar, mas qu
profissionais que estão na ponta. A gente precisa claramente aproveitar este momento para fazer as mudanças. O Crea tem de fazer a devolu�va para os profissio
que não conseguem mais fazer um bom trabalho. Tem de dar espaço para novas cabeças. As en�dades de classe são em grande maioria dependentes dos Crea. A 
elas, o que é muito ruim. Temos ainda o curral eleitoral por alguns que prejudica o desenvolvimento do sistema. Confesso que passar por esse processo ele
importante. Foi um desafio, �nhamos exposto neste colegiado que não concorreríamos à reeleição, mas os companheiros me convenceram em par�cipar do pl
grandeza do nosso adversário vencedor, sempre foi um candidato for�ssimo. Conseguimos nos dois anos recursos do Confea para o Crea, agradeço ao Joel pelo 
ações que dificultaram a minha reeleição, medidas an�pá�cas. Destacamos a fala de Osmar que levantou o esforço e o trabalho de todos que par�ciparam da ele
�ve de vocês como também de ter par�cipado das eleições.
 

3.17
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PA

RELATOR: Eng. Civ.  Carlos Renato Milhomem Chaves

Bom dia a todos. Parabenizo aos eleitos na eleição, como também os que foram candidatos, mas não ob�veram êxito. Muitas de nossas propostas vêm 
simplesmente são arquivadas. Precisamos mudar isso no Sistema.

3.18
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PE

RELATOR:Eng. Civil Evandro de Alencar Carvalho

 
Bom dia a todos.  Desejo sucessos aos novos presidentes, como também aos que estão nos deixando. Toda nossa dedicação dentro do sistema é jogado no 
conhecem o sistema. É injusto. Pediu um minuto de silêncio pelo passamento de Antônio Moura do PI e o Rogério Pinheiro do PR (a pedido do Pres. Ricardo). 
gestores: buscar mais aproximação do regional com os profissionais e maior sintonia do Crea com os profissionais.
 

3.19
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PI

RELATOR: Eng. Agr. Raimundo Ulisses de Oliveira Filho
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Saudou a todos. É uma sa�sfação em estar nesta reunião e não pude ir presencialmente a São Paulo porque meu pai está completando 95 anos de idade e ficamos 
em ver o nosso colega Moura falecer em tão pouco tempo. Toda eleição tem ensinamentos. Temos de fazer mudanças, tais como eleição por internet. O nosso pro
grave. A quan�dade de votos é um problema, como também a quan�dade de eleições dentro do sistema. Temos de repensar o sistema como um todo. Nossas lide
têm se preocupado com o sistema. Aqui no PI votaram 35%, o que foi muito significa�vo. As pessoas não conhecem e começam a falar do Crea. Tem conselheiro q
10 votos. Um recém-formado já chega cri�cando o Crea. Precisamos atuar junto ao Crea-JR. Passamos o tempo todo preocupado com eleições e isso prejudica a g
do Antônio Moura e agradeceu ao Evandro a homenagem. Estamos decepcionados com a forma como desenrolou a eleição em que as pessoas brigam mais do qu
para o lado pessoal.
 

3.20
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-PR

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira

 
Cumprimentou a todos. Parabenizou ao Cons. Bosco, Coordenador da CEF, pela condução do processo eleitoral. Agradeceu ao Pres. Vinícius pela recepção nesta
Carminda e em nome dela agradecendo a todos os presidentes que estão encerrando os mandatos e aqueles que não conseguiram se reelegerem. Não podemos p
dos colegas que estão saindo, como por exemplo o Pres. Dirson. Sobre o processo eleitoral, uma das coisas que me incomodaram foi o ódio, levando a disputa para 
defender propostas e não entrar em embates. Temos uma janela de oportunidades no sistema. No Crea �vemos o passamento de Rogério Pinheiro, um conselh
registro do meu Vice Danhoni que ia ficar só três meses e passou sete meses. Ele fez um grande trabalho. Estamos passando aos senhores uma agenda parlamenta
prefeitos, como também um convite é a 1ª SEPEAG - semana de engenharia, agronomia e geociências totalmente on line, de forma gratuita.
 

3.21
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RJ

RELATOR: Eng. Eletric. e de Seg. do Trab. Luiz Antônio Cosenza

 
Saudou a todos. As eleições no RJ não chegaram a 2% de par�cipação por conta das urnas que estavam em órgãos públicos que não funcionaram no dia da eleição. 
quanto ao mercado de trabalho. Muitos profissionais que ficam cri�cando os Creas apenas querem se dar bem. Por exemplo, recentemente mais de 15 mil profissio
cancelamento/suspensão de registro. Eles cri�cam, mas não querem pagar uma anuidade. Um grande problema no nosso país quanto a empregos é que as e
envolvidas em escândalos foram penalizadas seriamente pela jus�ça. Ao invés de punir pessoas, passaram a punir impiedosamente as empresas, suspendendo de 
as construtoras. Por ex. a Odebrecht não pode par�cipar de licitações no Brasil, mas par�cipa no exterior. A Jus�ça no Japão puniu as pessoas e não a empresa Sam
comunicação. Precisamos de mudança sim.
 

3.22
ASSUNTO: Informes da Presidente do Crea-RN

RELATOR: Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino

 
Agradeceu a recepção do Pres. Vinícius, como também a fala inicial dele. A Universidade Federal do RN faz eleição por internet até de coordenador de curso. Muita
não ter eleição por internet. Temos que ter ação, daqui a um ano teremos outra eleição. Vamos ter de mudar. O processo é desgastante. Perdemos quase um t
devido ao longo e impensável processo eleitoral, sete meses. Quero parabenizar os vice-presidentes que passaram sete meses frente aos Creas. Estamos r
presenciais no dia 3 de novembro. Não paramos de trabalhar no Crea, tudo é feito de forma virtual. Acabamos com o uso de papel no Crea e isso foi important
absurdas de candidatos na eleição, por exemplo, o de complementar os pagamentos dos profissionais dos municípios que não recebem o piso, ou vender todos 
pagar curso de pós-graduação aos profissionais.
 

3.23
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RO

RELATOR: Eng. Ftal. Carlos Antonio Xavier

 
Cumprimentou a todos. Temos um problema no Crea que é a prestação de contas, às vezes passam 10 anos para ter o julgamento final. O Presidente já deixou 
respondendo ao Confea pelas contas. O mercado do trabalho é o foco do profissional. Quando não existe esse mercado, o profissional cri�ca primeiro o Crea. 
públicas e nas nossas gestões. Temos de sair do nosso quadrado e lutar por essas polí�cas públicas para abertura de empregos. Cumprimento a todos os preside
igualmente ao Pres. Ricardo reeleito. Vamos precisar muito desses companheiros.
 

3.24
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RR

RELATOR: Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior

 
Cumprimentou a todos. Colocou o Arício para ser o Adjunto nesta reunião por ser o mais an�go. Apresentou o Novânio que foi eleito no Crea-RR. Tivemos mais de 
profissionais nas votações. Faremos parte da Diretoria da Mútua. Nossa candidatura teve mais de 60% de votos e ficamos muito sa�sfeitos. As pessoas ainda não e
do Crea pequeno, inclusive conselheiros federais. Temos profissionais que não têm competência para se estabelecer no mercado e ataca o Crea.
 

3.25
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SC

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

 
Saudou a todos. Nesses sete meses �vemos dificuldades no Crea e queremos agradecer aos funcionários do Confea que nos ajudaram na condução da coordenaçã
fazer mudanças no nosso sistema. Após as eleições, estamos conscientes de que precisamos fazê-las de forma virtual. Nossas dissidências estão aumentando, em q
engenheiros estão aderindo como técnicos ao Conselho de Técnicos. A maioria que faz crí�cas conhece o sistema. Encaramos inicialmente a coordenação do C
apenas três meses e, de repente nos deparamos com a pandemia e passamos sete meses conduzindo todos os presidentes, destes 18 eram vice-presidentes. Foi u
encaminhamento a importantes demandas, tais como, auxílio aos Creas, congelamento das anuidades etc. Quero registrar esses agradecimentos aos que subs�tu
muita competência. Temos muita dificuldade quanto ao trabalho presencial no Crea-SC por conta de alterações dos números de contaminação e de decretos das a
que a situação se estabilize rapidamente para que tenhamos a nossa úl�ma reunião do CP de forma bem segura. Tivemos uma queda de 8% na arrecadação em 
período do ano passado. São 42 mil profissionais registrados e somando-se os que têm visto, em torno de 60 mil. Endosso a importância do CP dentro do sistema.
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Coord. Adjunto do CP Wolney parabenizou ao Pres. Ari pela condução do CP nos 7 meses, tendo em seguida os presentes ovacionado o Pres. Ari.

3.26
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SE

RELATOR: Eng. Agr. Arício Resende Silva

 
Cumprimentou a todos. Passamos esse período de 7 meses muito desgastantes. Imagino vocês que foram candidatos e estavam afastados, o que não sofreram. Não
pela internet venha a resolver os problemas que aconteceram nas eleições. O que �vemos foi a pandemia. Se a eleição �vesse sido em 3 de junho não haveria tanto
propostas ruins, tais como acabar com a ART.
 

3.27
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-RS

RELATOR: Eng. Agr. Paulo Rigatto

 
Boa tarde a todos. Temos a sa�sfação de ver a fala dos senhores sobre as nossas problemá�cas com as eleições. Os problemas têm a ver com a pandemia e não ele
da representa�vidade e legi�midade dentro do sistema que prejudica a nossa cara junto aos profissionais. A�ngimos boa votação aqui no Crea-RS. Se fosse pe
teríamos mais profissionais votando. Precisamos mudar nossa visão e agir para melhorar o nosso sistema. Temos de mostrar aos nossos profissionais que temos
nosso sistema. Quero endossar a fala de muitos colegas sobre a problemá�ca. Tenham todos uma ó�ma reunião.
 
 
 

4. INFORMES DOS COORDENADORES DE COMISSÕES DO CONFEA

 
 

4.1
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CEF

RELATOR: Eng. Agr. João Bosco de Andrade Lima Filho

 
Fez a sua apresentação e depois parabenizou os eleitos. Parabenizou, ainda, a assessoria técnica e jurídica do Confea que soube trabalhar bem os 76 proce
impetrados nas eleições. Temos a pretensão de fazer as eleições pela internet. Desafio quem de bom senso possa provar que o Confea tenha condições hoje de fa
pela internet. Não temos estrutura hoje devido a mais de um milhão de profissionais e um país de extensão con�nental. É intenção dentro do Confea, inclusive 
realizar a próxima eleição que será de seis conselheiros seja feita de forma virtual. Precisamos elaborar uma estrutura para fazermos uma eleição pela internet. Som
de todo mundo, mas quem conhece o Confea sabe das dificuldades. Ao responder aos presidentes disse: não se trata de medo de fazer a eleição pela internet e sim
para isso. Complementou ainda: 1 - Registramos que ao longo do processo eleitoral, esta Comissão Eleitoral Federal publicou ao todo, 8 notas oficiais, prestan
comunidade profissional, aos entes do Sistema Confea/Crea e Mútua, e em especial às Comissões Eleitorais Regionais e aos candidatos; 2 - Através dos pronunciam
interessados �veram acesso: às medidas de segurança adotadas pelo Confea, e pela Comissão frente à pandemia pelo Novo Coronavírus; alteração, manutenção 
data das Eleições Gerais do Sistema Confea/Crea; esclarecimentos sobre a indicação e a atuação dos fiscais no dia das eleições; e por fim, ao resultado final das Elei
homologação pelo Plenário; 3 -  Informamos que no exercício de 2020, a Comissão Eleitoral Federal emi�u 255 Deliberações, todas devidamente subme�das à prévia
elas, destacamos as Deliberações CEF nº 57, 130 e 180/2020, onde a Comissão Eleitoral Federal determinou medidas gerais e preven�vas frente à pandemi
Coronavírus, na busca constante de melhor atender ao profissional registrado no Sistema Confea/Crea, bem como a todos os interessados no processo eleitoral; 4 
das Eleições Gerais do Sistema Confea/Crea e Mútua, a CEF realizou em março de 2020, o treinamento presencial com representantes de todas as Comissões Eleitora
elaborar a Car�lha de condutas vedadas aos agentes públicos do Sistema Confea/Crea, e o Manual do Candidato, os quais �veram como obje�vo, trazer de mod
disposto nas Resoluções nº 1.114, e 1.117, ambas de 2019, aplicadas pela primeira vez em um Processo Eleitoral do Sistema. Também neste exercício, foi divulgad
mesário, que contou com orientações em formato “passo-a-passo” para o dia das eleições, inclusive considerando as medidas preven�vas ao contágio pelo no
usaram da palavra:

Pres. Aragão (Crea-PB): Temos de tirar lições para que nunca mais ocorra o que houve esse ano. Passamos 7 meses onde deveria ter sido 3 meses, o que prejudicou b
Devemos alterar a resolução para prever isso. Parabenizou a CEF pelos trabalhos, mas houve esse erro marcante.

Pres. Fá�ma Có (Crea-DF): Vamos ter a oportunidade de discu�r o novo processo eleitoral. Não dar para ouvir a narra�va da CEF de que não temos tecnologia 
internet. Vivemos num processo eleitoral cheio de problemas, tanto é que foram 76 ações judiciais impetradas. É injus�ficável esse �po de colocação.
 

4.2
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CCSS

RELATOR: Eng. Civ. Carlos Eduardo de Vilhena Paiva

 
Fez a apresentação em Word, destacamos: a) A CCSS realizou até o momento 9 Reuniões Ordinárias em conformidade com o calendário aprovado e 12 Reuniões E
de assuntos urgentes, principalmente aqueles relacionados ao estado de pandemia em curso. Até a presente data a CCSS emi�u 130 deliberações em at
apresentadas; b) DESTAQUES DOS ASSUNTOS DELIBERADOS. Os assuntos abaixo se destacaram principalmente por buscar mi�gar os efeitos da pandemia de COVID
prazo para pagamento de anuidades (Deliberação nº 37/2020); b.2 - Prorrogação de prazo para apresentação da Prestação de Contas de exercício e Relatório d
38/2020); b.3 - Prorrogação de prazo para execução de planos de trabalhos de convênios firmados com o Confea (Deliberação nº 53/2020); b.4 - Concessão de Auxí
(Deliberação nº 81/2020). Ao responder aos Presidentes de Creas disse: 1 – em função da pandemia houve um atraso nas auditorias por conta de funcionários 
Acredito que já foi reelaborado um novo plano e o Chefe de gabinete Rossafa pode nos esclarecer. Na úl�ma plenária foram aprovados os relatórios de auditori
2019; 2 – A alteração da Res. 1118 se encontra em estudo; Não foi aprovada no plenário a redistribuição do saldo remanescente do auxílio da PL-0937/2020. Os C
um percentual até maior do previsto. O item da PL 937/2020 prever como haverá a redistribuição. Existem outros programas dentro do Confea como o Prodesu. T
um critério para fazer a redistribuição. Estabeleceu-se um estudo muito profundo para se chegar nos valores e nos critérios. Nós pensamos nos Creas pequenos 
maiores do que a arrecadação proporcional da ART. Compar�lho muito com a ideia do Pres. Dirson de que muitas coisas poderiam ser revistas. Todos são parceiro
com o Pres. Valente porque tudo foi estudado a fundo, qual a forma de escolher a redistribuição do remanescente para que todos os Creas �vessem de form
especialmente os Creas pequenos. No momento se projetou uma queda de arrecadação dos Crea de 40% para os saldos, e observamos que a queda da arrecadaçã
esse percentual, teve alguns que arrecadaram quase que normalmente. Foram feitos vários cenários, inclusive arrecadação do ICMS. Agradeço a todos os presi
estamos à disposição para auxiliar no que for preciso. A seguir usaram da palavra:
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Luiz ROSSAFA (Chefe de Gabinete do Confea) – As dificuldades foram enormes este ano. Temos alguns relatórios já encaminhados a CCSS e há alguns atras
documentos em alguns processos. A auditoria teve dificuldades também porque alguns Creas estavam fechados.
Pres. Carminda (Crea-AC): Agradeceu ao Vilhena na par�cipação das reuniões. Perguntou se já tem o resultado das auditorias independentes que houve nos Creas
votou contra a demanda de nós Creas menores e votou contra ao auxílio. Não podemos deixar de reconhecer os trabalhos do Cons. Laércio que sempre defendeu os
Pres. Luiz Consenza (Crea-RJ): Com a pandemia os funcionários estavam em casa e os valores que cabiam ao Crea precisariam serem tratados. Temos mais de 30
termo de referência para pegar esse valor. Seria interessante que houvesse uma prorrogação até o final do ano, uma vez que os empregados voltaram presencialme
Pres. Edson (Crea-AP): Vou voltar ao assunto que um dos critérios (indicadores) para repasse dos Creas se baseou na arrecadação de ART em que os Creas pequen
prejudicados, não �vemos nossas necessidades cobertas. Será que o TCU vai concordar com isso? A redistribuição do que saldo que sobrou pode ser feita? Qual a m
redistribuída o saldo remanescente. A ART como indicador não resolve os problemas dos Creas pequenos. Qual a mo�vação que levou o plenário a não aprovar essa
Pres. Ricardo (Crea-PR): Todos os Creas foram afetados na arrecadação com a pandemia, o nosso no Paraná caiu 20% da arrecadação. Temos itens na pauta que já a
Pres. Ari (Crea-SC): Virou um turbilhão os Creas com a pandemia. Na 2ª reunião teve uma proposta diferente, que os Creas receberiam repasses e pagariam pa
Osmar já cons�tuiu imediatamente o Comitê de Crises no Confea e apareceu no Plenário o auxílio que gerou a PL-0937/2020. Quero fazer jus�ça dos encaminham
do Pres. do Confea. Se algum Crea se achou prejudicado, teríamos que fazer um novo estudo de como ajudar.
Cons. Gilson (CCSS):  O critério que �nhamos na oportunidade foi a proporcionalidade com arrecadação de ART. Foram colocadas para os Creas menores, parâm
�vessem mais auxílio.
Pres. João Valente (Crea-MT): Há conselheiros que ainda não entenderam a importância dos Creas menores. Alguns não tem noção do que é administrar um Crea
usou de arrecadação da ART não contempla o conjunto dos Creas, sendo os menores prejudicados. O erro foi não considerar cada conselho, que existe alguns que 
com ART, especialmente quando comparado com outros de maiores arrecadações. O Plenário do Confea deveria ter a sensibilidade para rever os critérios para
redistribuição de auxílio. O auxílio seria para repor a perda de arrecadação.
 

4.3
ASSUNTO: Informes do Coordenador da CONP

RELATOR: Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke

 
Cumprimentou a todos. Tivemos análise prejudicadas em função da pandemia. Voltamos a discu�r a DN 113. Adequamos o calendário de análise das renovaçõe
levamos ao Plenário esse pedido que foi aprovado. A área técnica do Confea tem até início de novembro para enviar todas as análises. Até ontem já foram ana
Comissão Temá�ca da Engenharia Pública e neste ano não instalamos a Comissão de Harmonização do Sistema. O momento eleitoral trouxe várias demandas q
Iremos trabalhar a Tabela do TOD e as Resoluções 1070 e 1071. Tem chegado muitas contribuições de norma�vos quanto ao TCU. Quando pensar em revisão de nor
consideração que a�nge a todos. Nos registros de en�dades vemos que alguns tem chegado com documentos que incham com lista de sócios que na prá�
par�cipando efe�vamente dela. Nas eleições en�dade com 700 sócios votam 8. O Confea precisa norma�zar como serão analisados esses documentos das en�
sócios na en�dade não bate com o número que deveria ter para a representação no plenário do Regional. Resolvendo esses problemas primários vai desafogar 
Confea e dos Creas. A seguir usaram da palavra:

Pres. João Valente (Crea-MT): O Confea já faz auditoria nos Creas. O problema é que faz atrasada, ou seja, atualmente estão auditando 2017.

Pres. Dacal (Crea-AL):  É preciso que o Confea faça auditorias atuais.

Pres. Luiz Edmundo (Crea-BA): Tem de se fazer a auditoria atual.

Vice-Pres. Diogo (Crea-CE): No Crea-CE tivemos um sindicato que boicotava as votações na plenária. Teremos que ter auditoria em tempo real.

Pres. Ricardo Guariento (Crea-ES): Precisamos ter uma postura. O Presidente poderia vetar o processo de renovação do terço? Por causa do inchaço, ficamos reféns
 

4.4
ASSUNTO: Informes do Coordenador Adjunto da CAIS

RELATOR: Eng. Eletric. Eletron. Daniel De Oliveira Sobrinho

 
A CAIS tem analisado as demandas do CP que ali chegam. Quanto ao item 30 da pauta, referente ao O�cio da SIS Nº 2298, de 27/10/2020, reforçou a importância
para o GT Orçamento de Obras Públicas e Engenharia de Custos, constando na mencionada correspondência, dentre outras coisas: 5.4.1. A  Decisão Plenária PL- 167
de Trabalho – GT – Orçamento de Obras Públicas e Engenharia de Custos, com diversos obje�vos, dentre eles: - Elaborar Nota Técnica dirigida aos profissionais
Custos, que atuam na elaboração de orçamentos para obras públicas; - Apontar eventuais sugestões sobre alterações nos sistemas Sinapi e Sicro, com vistas a encam
sempre com obje�vo de aperfeiçoar tais mecanismos; e - Construir um documento sobre as questões relacionadas ao BDI - Bonificação e Despesas Indiretas, a ser 
de controle;  5.4.2. Para que nosso trabalho adquira representa�vidade e legi�midade, estamos contando com o apoio desse Colégio de Presidentes, que tem perfe
esse Confea, através desse Grupo de Trabalho, os anseios, reivindicações e manifestações dos profissionais e empresas registrados nos vinte e sete Creas do nosso
tanto, caso entendam conveniente e oportuno, criar grupos de trabalho no âmbito de seus regionais a fim de contribuir com a pauta relacionada no item
especificidades de cada Estado;   5.4.3. Assim, ao propor essa parceria, contamos com vosso apoio nos informando dos problemas elencados, e nos comprom
assuntos da melhor maneira possível, inclusive informando aos interessados os andamentos das trata�vas e providências.
 

4.5
ASSUNTO: Informes do Chenceler da Comissão de Mérito

RELATOR: Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira

Estamos esperando o prazo da 77ª SOEA para apreciar os processos de indicações para as homenagens. Temos até 20 de novembro deste ano para que os Creas e
homenageados.

 

5 – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA SÚMULA DA REUNIÃO ANTERIOR

 

5.1

ASSUNTO: Súmula da Quarta Reunião do Colégio de Presidentes ocorrida no período de 9 a 11 de setembro de 2020 por videoconferência em razão das conseq
doença Covid-19 dada pelo Coronavírus.

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua
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CONCLUSÃO: Após a análise dos presentes na reunião, foi aprovada por unanimidade, com cinco abstenções dos Creas DF, PR, RN, BA e MT, e sem emendas, a Súm
Colégio de Presidentes ocorrida virtualmente nos dias 9 a 11 de setembro de 2020. Ressaltamos que a minuta dessa súmula �nha sido enviada antecipadamen
membros do Colégio de Presidentes.

 

6 – LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO

 

6.1
ASSUNTO: Pauta da quinta reunião ordinária do Colégio de Presidentes que ocorreu por videoconferência

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

 
CONCLUSÃO: Posta em discussão a pauta preliminar da quinta reunião pelo Coordenador Wolney, os presidentes dos Creas GO e MS requereram incluir dois assunt
Fá�ma (Crea-DF) se reportou ao item 21 no sen�do de que, caso a prorrogação de 90 dias para que o CP se manifeste sobre o projeto de resolução dos tecn
aprovada, ela trouxe contribuições sobre o assunto, já �nha feito um estudo junto com o pessoal do Crea-DF. Feitas essas considerações, a pauta foi aprovada por un
 

 

7 – APRESENTAÇÃO DO QUADRO DE DEMANDAS DAS PROPOSTAS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES - GERÊNCIA DE RELAÇÕES INSTITUCIONA

A Eng. Eletric. Fabyola Gleyce (Gerente da GRI): Realizada a apresentação estatística das situações das propostas do CP dos anos de 2018, 2019 e 2020, no âmbito do

 

8 – INFORMES DA PRESIDÊNCIA

DATA: 29/10/2020

 

8.1
ASSUNTO: Informes do Presidente do Confea

RELATOR: Eng. Civ. Joel Krüger

 
Saudou a todos. Jus�ficou a ausência no dia de ontem, no início dos trabalhos deste Colegiado devido a compromissos inadiáveis. Falou dos colegas que faleceram
do Paraná e o Moura Fé do Piauí, pedindo a todos os presentes que se fizesse um minuto de silêncio para o Haroldo e demais falecidos, o que de fato ocorreu. R
para informes. Ficamos 7 meses no processo eleitoral, muito longo, e ocorreu muitas coisas no nosso Sistema, tendo a�ngido nossos profissionais, como por exemp
contra o Conselho de Técnicos. Agradeço ao Vice-Presidente Osmar que estava no exercício da presidência do Confea nesse período de nosso afastamento para co
eleitoral, cerca de sete meses, o que coincidiu com a Pandemia do Coronavírus, tendo tomado a�tudes rápidas e precisas para o Sistema. Vamos apresentar o
processo de criação do Conselho dos Técnicos tramitou por mais de 10 anos no Congresso Nacional e foi aprovado no início de 2018, em fevereiro. Havia um acordo
Nacional e já havia passado pela Câmara e Senado. Não �nhamos mais o que fazer. O CFT faz resoluções para norma�zar as suas a�vidades em claro sombreame
nossos profissionais. Temos quatro caminhos para atuar: I.1 – Ações no Judiciário - estamos ajuizando ações civis públicas contra os Técnicos Agrícolas, Elétr
preparando contra Técnicos em geologia, em edificações e outras. Nossa assessoria jurídica tem conversado com as câmaras nacionais para que tenhamos emb
importante que os presidentes dos Creas e en�dades nacionais colaborassem conosco pois é necessário se fazer estudos técnicos para embasar as ações judicia
ajudem com as impetrações das ações civis públicas para demonstrar para o judiciário que há uma manifestação nega�va na sociedade, pelo menos entrem como
do Confea. Os sindicatos e en�dades nacionais e regionais também podem entrar como Amicus Curiae;  I.2 – Ações no Ministério Público Federal – Muito import
questão de resoluções abusivas contra o nosso Sistema Confea/Crea. Caso ele aceite a denúncia, aí entra com Ação Civil Pública com muita força no judiciário. O Cre
de fato ao MPF com embasamento técnico, o bom é que são os promotores que montam os processos, não precisa de advogados para acompanhar. Esse caminho
não precisa ter CNPJ, o CPF é suficiente. Assim, um Coordenador de Câmara pode fazer uma denúncia diretamente ao MPF. As Universidades também podem faz
Congresso Nacional – Podemos entrar por meio de Deputado ou Senador com Decreto Legisla�vo e eles podem anular qualquer resolução, inclusive as nos
legisla�vo em trâmite no Congresso Nacional contra a Res. 51 do CAU e outra contra a Res. 101 dos Técnicos de Mecânica apresentados por deputados amigos aqu
pleito de decreto legisla�vo na Comissão de Trabalho pronto na Câmara para ser aprovado. Temos um deles do Deputado Geninho que se encontra paralisado po
Ações Administra�vas – por meio de comissões temá�cas ou grupo de trabalhos. Uma quinta ação que seria dos Creas e não do Confea seriam ações de fiscaliz
nossa gerência de fiscalização no Confea que foi uma meta de campanha, mas não podemos fazer fiscalizações em campo, só os Crea fazem. Nesse sen�do, 
fiscalizações em cima de técnicos, por exemplo, que estão fazendo a�vidades de engenheiros. Nós temos mais estrutura que os técnicos pois temos estrutura maio
rápida.  II – Convênio com a ABNT – quando estávamos afastados na eleição, este colegiado solicitou alguns temas/demandas no convênio. Sabemos que o custo é 
250 mil reais; Creas 250 mil reais e Mútua 250 mil. Os Creas pediram alguns avanços. Negociamos com a ABNT e trago dois pontos de maior impacto: a) Que se a
pontos de acesso, inclusive nossas en�dades, a condição é que a en�dade tenha alvará comercial. Foi aceito pela ABNT; b) Outro ponto é que os descontos fossem 
que tem registro no Crea tem um desconto menor que aqueles que são registrados apenas na Mútua. A ABNT concordou ampliar de 60% para 66% igual aos regis
recebi um o�cio da ABNT pedindo a ampliação de 66% para 70% para os registrados na Mútua. Voltamos a um impasse se for aceito porque voltaria a diferença n
nos Creas teriam descontos diferentes da Mútua (66% e 70%). Na Plenária da semana passada foi aprovado esse convênio e peço aos Creas que implantem nos seus
outras a�tudes, para que na reunião de Florianópolis possamos assiná-lo até que fique como legado aos senhores presidentes; III – Processo eleitoral: �vemos u
seis candidatos para presidente de Confea, �vemos eleições para conselheiro federal, e outros. Temos eleições de diretores financeiros dos Creas a serem feitos. H
para Cons. Federal representante das ins�tuições de ensino.  Quero agradecer aos senhores presidentes que es�veram conosco, aos que não es�veram conosco, a t
do processo eleitoral. Tivemos um grande exemplo democrá�co. Fomos muito cobrados na forma das eleições. Já falamos com os conselheiros federais para que a 
fazer as eleições pela internet, voto eletrônico. Vamos ampliar para as nossas en�dades. A área técnica está fazendo as avaliações devidas para que isso ocorra. O
encerrando os mandatos ou os que não foram reeleitos ficam os nossos agradecimentos. Iremos levar os presidentes eleitos para a reunião de Santa Catar
confraternização com todos. Parabenizo toda a comissão eleitoral federal. Vamos estar juntos independentemente das posições durante a eleição. Daqui pra frente 
profissionais e quero governar o Confea com todos. O nosso encontro de líderes em fevereiro do próximo ano, provavelmente não ocorrerá no formato que sem
pandemia. Temos de cumprir as exigências sanitárias. Provavelmente serão reuniões em locais diferentes e diluídas em datas diferentes. Obrigado a todos. A seguir, 
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Pres. Dirson (Crea-MS):  Anunciou o passamento ontem do Eng. Civ. Haroldo do MS que não resis�u a complicações de uma cirurgia. Exerceu vários mandatos no 
pela profissão. Muito serviu ao Sistema.
 
Pres. Ricardo (Crea-PR): Muito contar com o Joel novamente, somos parceiros há bastante tempo e conhecemos o seu trabalho. Pela ABNT acho que o custo bene�
Em relação aos técnicos, quero lhe parabenizar pela ação. Vamos atuar mais fortemente nas ações contra as resoluções do Conselho Profissional dos Técnicos. Par
aos Conselheiros Federais pelas ações rápidas contra os abusos das resoluções dos Conselhos Técnicos Agrícolas e Industriais. Nossa comunicação tem de ser m
nossos profissionais se sintam acolhidos lá na ponta. Fizemos uma análise de 13 resoluções do CFT.
 
Pres. Carminda (Crea-AC): Deu boas vindas ao Joel e desejou sucessos para o próximo período. Recebemos em 21 de outubro da jus�ça que enviássemos os regis
em até 30 dias, acervo técnico. No geral a comunicação do Sistema deu um salto enorme nos úl�mos anos. Temos que divulgar mais as nossas ações contra o CFT.
 
Pres. Joel: Falou que não sabia dessa ação no Acre. Os documentos de acervo técnico temos que repassar para eles. Se os documentos estão prontos, mas não sa
avisa ao juiz. Vamos entregar em papel e não digitalizados. Vamos ver com o Dr. Igor se tem conhecimento de alguma ação nesse sen�do. Agradeceu as falas da
Temos de fazer uma campanha conscien�zando a sociedade que ela precisa dos engenheiros. Na comunicação já avançamos bastante, mas ainda há lacunas a serem
com o nosso setor de comunicação o que fazer para a�ngir a sociedade frente aos problemas que estamos enfrentando com os técnicos. Vamos montar uma estra
usando WhatsApp ou outros aplica�vos que possam a�ngir pessoalmente a sociedade. Fomos injustos com o CCM pela omissão na fala em relação ao CCM que n
um excelente trabalho. Ouvimos muitas crí�cas nesse processo eleitoral, mas também ouvimos muitos elogios, especialmente questões que já avançamos. Estou al
ação em várias áreas, tais como a comunicação, fiscalização etc. Nosso problema é a velocidade dos julgamentos dos processos, por exemplo. Um processo passa m
julgado no Confea, mas antes passou dois no Crea. Todos nós temos de nos esforçarmos para agilizar as respostas aos profissionais. A questão da capitulação das in
que a CEEP faça uma Nota Técnica orientando a fiscalização em face dos técnicos, como também vamos criar imediatamente a gerência de fiscalização para atuar 
questão dos técnicos. Temos que ouvir os Creas em relação às dificuldades. Criamos seis seminários temá�cos dentro do Sistema: comunicação, jurídico, 
controladoria etc. As Câmaras Nacionais são muito importantes dentro desse processo de como fiscalizar os técnicos. A CCSS e o Plenário já autorizaram a contrata
por empresa terceirizada para agilizar as análises das contas dos Creas.  Agradeço as palavras de carinho de todos os presidentes. Podem contar com o Conf
velocidade de respostas aos profissionais e nas ações contra os que insistem em adentrar nos nossos campos de atuação. É fundamental a par�cipação dos nossos 
fóruns consul�vos para verem as demandas que vêm dos profissionais. Iremos agilizar as decisões na nossa Plenária, inclusive os pedidos de vista têm de ser dev
reunião seguinte. Não podemos ter processo em pedida de vista com vários meses com um conselheiro federal. Temos que ter o cuidado no atendimento do rito pr
assuntos com urgência.
 
Pres. Carlos (Crea-RO): Cumprimento a Joel e ainda hoje vou lhe dar um abraço. Tínhamos pautado no item 21 da pauta essas ações contra os técnicos e me sint
Joel, já dou por encerrado o item 21.
 
Pres. Paulo Guimarães (Mútua): Esclareço que de fato é muito importante o convênio com a ABNT. Nesse sen�do vamos assinar de qualquer forma. Gostaríamos d
profissionais do Sistema. Vamos agir para conseguir o desconto que é oferecido pela ABNT e estendê-los aos demais profissionais do Sistema. Vou levar o assunto
colegiado.
 
Pres. Vinícius (Crea-SP): Parabenizou ao Joel pela vitória na campanha e disse sa�sfeito que ele chegou falando em trabalho pela frente. Pediu um te
superintendentes: Edite, Gumercindo e o Daniel. 
 
Pres. Aragão (Crea-PB): Cumprimentou a todos. Parabenizou ao Joel pela postura é�ca no processo eleitoral. Em nome do Crea-PB e de todos os Presidentes de 
apoio à sua gestão. Seja muito bem-vindo e obrigado por tudo.
 
Pres. Consenza (RJ): Deu boas-vindas ao Joel. O que Aragão falou foi uma realidade. A forma democrá�ca como o Joel conduziu o processo foi muito bom. O que 
foram as crí�cas, especialmente quanto às ações contra o CFT.
 
Pres. Francisco (GO): Temos que ter uma comunicação com os Creas jovens, com os recém-formados. Há 25% de profissionais, os mais an�gos que não gostam
trabalhar os outros 75% com mais jovens.
 
Pres. Ana Adalgisa (RN): Parabéns ao Joel pela vitória na eleição e nós todos que vencemos a eleição. No CCM sempre discu�mos para ter uma linguagem única. O
do interior no RN têm elogiado que as nossas propagandas chegam até eles, outdoors. Temos de regionalizar a comunicação.
 
João Valente (MT): Cumprimentou a todos. Parabenizou ao Joel pela conduta é�ca e democrá�ca como conduziu o processo eleitoral. A internet acabou a distância
que ter a clareza da unicidade de ação. É muito importante que as ações que chegam aos profissionais sejam harmônicas. Muito interessante a sua postura
apresentando propostas. O Vinícius foi muito feliz na sua fala ontem. Temos de levar capacitação aos profissionais. As en�dades sempre procuram ajuda finance
mudar o Sistema, começando pela legislação. A forma de capitular é um empecilho na fiscalização contra os técnicos. Seria importante que �véssemos uma mesm
todos os estados quando das fiscalizações e autuações.
 
Cons. Laert: Cumprimento ao Joel e o parabenizo pela vitória e a forma é�ca como conduziu a eleição.  Parabenizo a colocação do Pres. Vinícius de ontem e do 
hoje. Cumprimentou a todos, como também todos os colaboradores do Confea e do Crea-SP. Destaco o trabalho do Felipe na comunicação do Confea. Parabenizo 
tratado o convênio com a ABNT. A diferença de formação de um técnico para um engenheiro é enorme, daí não ter sen�do essas resoluções absurdas que o CFT ve
uma afronta ao nosso Sistema.
 
Cons. Fed. Gilson (CCSS): É essencial que haja mudança no sistema. Precisamos refle�r as pautas dos nossos fóruns consul�vos. O CP está no topo da cadeia do
força para conseguir mudanças. Temos visto que a pauta do CP cuida muito da natureza administra�va (prestação de contas, formas de pagamentos, descontos e
que seja importante, mas precisamos pautar assuntos que cheguem nos anseios dos profissionais para que possa haver mudanças que todos nós acreditamo
Precisamos mexer na Lei 5194/66 para avançar nas mudanças.
 
Joel -  Em relação as alterações na Lei 5194/66, informo que a federalização é um tema pacificado. A questão da cer�ficação está sendo discu�da. O terceiro tema q
de profissionais estrangeiros no Brasil, preocupa.
 
Pres. Afonso (Crea-AM): Bom dia a todos. Parabenizo ao Pres. Joel pela vitória. Saúdo o Coord. Wolney que está conduzindo muito bem a reunião. Saúdo a todos
nesses úl�mos três anos: poli�camente junto a parlamentares nacionais e regionais; na comunicação, que até em cidades pequenas e de di�cil acesso como Ta
aeroporto propaganda do Sistema; a proximidade com profissionais melhorou.
 
Pres. Ricardo (PR): Agradeço a Joel em ter aceitado o convite em par�cipar da 1ª Sepeag – 1ª Semana Paranaense da Engenharia, Agronomia e Geociências, de
corrente ano, que ocorrerá 100% de forma virtual e gratuita.
 

 
 

9 – ASSINATURA DO ACORDO DE COOPERAÇÃO TÉCNICA ENTRE O CONFEA E O MERCADO LIVRE
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Assinado pelo Pres. Joel Krüger pelo Confea e pelo Mercado Livre, a Dra. Juliana  Marcucci Pontes Amaral, o presente instrumento de cooperação técnica tem por o
de trabalho conjuntas entre o MERCADO LIVRE e o CONFEA para buscar mecanismos para remover anúncios de produtos listados no Anexo |, conforme sejam den
cuja comercialização e/ou divulgação ocorra em desacordo com o ordenamento jurídico brasileiro.
Joel - Falou da importância de se fazer esse convênio. Foi constatado que pessoas usam o Mercado Livre para oferecer serviços nas áreas da engenharia e agrono
estabelecer o que é correto ou não a ser publicado. Vamos fazer juntos o monitoramento. Nós faremos o pedido ao Mercado Livre para re�rar as publicações irre
ligados a trabalhos de engenharia.
 
Juliana - Falou da necessidade de regular os casos de abuso no Mercado Livre, mostrando-se à disposição para contribuir com o Confea no combate às irregularidad
 

 
 

OUTROS ASSUNTOS DA PAUTA:

 

ITEM 13 – PL – 0937/2020 – auxílio financeiro aos Creas na pandemia
Pres. Ana (Crea-RN) passou a palavra ao Pres. Aragão
Pres. Aragão – Nós presidentes de Creas precisamos fazer gestão. Me acosto ao Cons. Gilson que na úl�ma Plenária que a decisão do plenário foi polí�ca e do
recurso não ser usado para fazer coisas a mais que não ao pagamento de salários. Temos uma situação com os estagiários: não caracteriza pagamento de salário.
O mesmo com os menores aprendizes. Peço aos analistas e o jurídico do Confea que tenham um olhar mais voltado para a necessidade dos Creas e não análise
crua somente do ponto de vista legal.
Pres. Consenza (RJ): Tenho dúvida quanto a uma pessoa que precisei para repor uma vaga, não estou aumentando a despesa com pessoal. O que fazer?
Pres. Ricardo (PR):  Este auxílio é de natureza diferente.
 
ITEM 14 – MEI
 
Pres. Ana Adalgisa: Na Bahia a Câmara de Elétrica quer exigir registro de MEI na área de elétrica.
Pres. Luis (BA): Tem Crea multando MEI na área de elétrica. Por exemplo um eletricista não precisa se registrar no Crea, mas estão entendendo que tem de se
registrar. A questão do MEI ainda não está bem resolvida dentro do Sistema. Não há sen�do de registrar uma empresa de MEI, é algo parecido como se a gente
quiser registrar empresa de enfermagem.
Cons. Laert (MEI): O MEI foi cons�tuído dentro do CP anos atrás. Até então o MEI era visto por nosso grupo de MEI do Confea como uma pessoa jurídica. O nosso
jurídico informou que MEI é pessoa �sica. Hoje são 11 milhões de MEI em todo Brasil e suas a�vidades abrangem todos os conselhos profissionais, as a�vidades
do nosso Sistema seria de 70%. O que temos é engenheiro, advogado e outros profissionais de ensino superior sendo MEI. Se os senhores encontrarem alguém
fazendo serviço de engenharia ele deve ser autuado na alínea a, art. 6º da Lei nº 5.194/66. O MEI é regido por Lei Complementar 123. Tem-se que avaliar se há
complexidade nos serviços que o MEI está fazendo. Por que não cabe registro de MEI no nosso Sistema? Porque o MEI é pessoa �sica e não tem CNPJ.

 

ITEM 16 – Resolução nº 1094/2010 – Livro de Ordem
 
Pres. Édson (AP): Não se sabe para que serve essa resolução. Temos que ser mais obje�vos. Temos vários problemas no Crea com essa situação.
Pres. Fá�ma Có: O mérito em ter livro de ordem já foi polêmico e já foi aceito e implantado por vários Creas. Cada Crea fez o seu livro de ordem, não há um
padrão a todos os Creas. Precisamos de uma padronização.
Renato Barros (SEG): Esclareceu que o Confea tem uma versão de um livro de ordem para padronizar todos os Creas. Hoje temos uns 15 Creas que implantaram
livro de ordem seja de forma eletrônica seja por papel. Tem Crea que implantou totalmente. Para a padronização temos de dados de ART.
Cons. Fed. Ricardo Melo: Temos um acordo com o Ministério de Desenvolvimento Nacional para que nossos engenheiros possam fazer várias obras, e este exige
o livro de ordem. Através do Projeto Minha Casa Verde e Amarela o governo federal exige do profissional o livro de ordem. Estamos falando de um milhão em
empreendimentos.
Pres. Dirson (MS): A dificuldade no meu Crea é o sistema operacional. Estamos dentro de um plano diretor de TI para desenvolver uma plataforma que consiga
armazenar centenas de livros de ordem.
Fá�ma Có (DF): Primeira coisa é que foi muito boa a exposição do Cons. Ricardo, mas não tem nada a ver com a Resolução 1094. Faz 3 anos que temos a
resolução e ainda não se tem o modelo de livro de ordem. Não entendo porque o Confea não conseguiu resolver isso. Os Creas ES, GO já viabilizaram o livro de
ordem virtual.
Pres. Luisão (BA): Estamos atrasados, mas daqui para o final do ano, pretendemos implantar o livro de ordem no Crea, a TI tá trabalhando nisso.
Ana Adalgisa: O livro de ordem não subs�tui o atestado e, sim, serve para �rar a CAT.
Cons. Gilson: Entendo que as nossas resoluções tem de serem aplicadas a todas as a�vidades dos profissionais do Sistema. Como fazer livro de ordem em
projetos, perícias ambientais, assistência agrícola, no acompanhamento de beneficiamento mineral, etc. Temos de ter humildade para enxergar que determinado
norma�vo não se aplica a todas as categorias, ele deve ser rechaçado. O livro de ordem não é algo resolvido, tanto é que alguns Creas ainda não aplicaram.
 
 
ITEM 17 – Resolução nº 1050/2013
 
Pres. Édson (AP): Essa resolução é outra aberração em que se é dado CAT a um profissional que não passou nem perto da obra, porque um terceiro disse que ele
fez a obra. Tem profissionais de má índole se apresentando como que fizeram determinada obra sem nunca ter ido lá. Sugeriu desarquivar a Proposta 54/2019
que foi arquivada pelo Plenário do Confea sem aproveitar nada do que foi proposto.
 
DATA: 30/10/2020
 
Pres. Joel (Confea): Saudou a todos. Jus�ficou a sua ausência pela manhã desta sexta-feira e passou a representação do Confea ao Cons. Osmar. Apresentou os
dois diretores regionais da Mútua de São Paulo.
Pres. Vinicíus: Disse da sa�sfação em estar juntos na campanha com os dois diretores da Mútua eleitos e os parabenizou pela eleição.
 
 
OUTROS ASSUNTOS DA PAUTA:
 
 
ITEM 18 –PL - 2294/2020
 
Pres. Édson (AP): Temos uma prova de que o acompanhamento dessa decisão plenária deu resultado posi�vo. É importante que possamos fazer o
acompanhamento da proposta do CP durante o trâmite dela no Confea, explicando aos analistas, conselheiros federais, etc. Ela saiu conforme pedimos. Fui lançar
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um edital e o Confea deu uma resposta dizendo que teria de constar o pedido do atestado técnico operacional, indo contra a PO-2294/2020. O que faremos? O
Confea lança uma decisão plenária, mas alguém lá de dentro não a leva em consideração e fica exigindo outras coisas.

 

Pres. DACAL (AL): O Confea também está descumprindo a resolução, além da PL-2294/2020. Não existe registro de atestado técnico operacional.

 

ITEM 19 – Resolução nº 1114/2019
 
 
Pres. Edson (AP): Levantou dois pontos: eleição pela internet e redução de afastamento dos candidatos durante a campanha.
 
Pres. Ricardo (PR): Seria bom fazermos alterações na resolução para contemplar esses dois pontos do Edson.
 
Pres. ANA ADALGISA (RN): Não pode o Sistema ficar refém de uma situação que não ocorre nem para o Pres. da República, ficar afastado durante a reeleição.
Passamos 1/3 do mandato afastados dos Creas, um absurdo. Qual é a alterna�va?
 
Procurador Dr. IGOR (PROJ): Realmente temos uma ação declaratória que transitou em julgado e que fixou um período mínimo de 3 meses de afastamento ao
candidato. Podemos fazer o enfrentamento para tentar alterar essa questão. Temos um fenômeno na eleição que é a enorme quan�dade de ações judiciais que
são impetrados na nossa eleição. A solução seria fazer uma resolução e ver uma possibilidade jurídica de aprovação no judiciário. O judiciário poderia reduzir esse
prazo, sim. Na oportunidade de confecção da resolução, havia uma ordem judicial com trânsito em julgado. Ao se aplicar a legislação nacional eleitoral no Confea,
gerou-se esse problema. Ficamos no aguardo.
 
Pres. Ari (SC): Nosso CP aprovou em reunião passada uma proposta para que as eleições sejam pela internet.
 
Pres. Evandro (PE): É um direito de todos a judicialização do processo eleitoral quando o candidato se sen�r prejudicado.
Pres. Francisco (GO): Nossas propostas estão mais completas com base nas exigências legais.
 
 
ITEM 23 – Apresentação da PROJ sobre o andamento de ações impetradas pelo Confea, especialmente em face de outros Conselhos Profissionais, no período
de 2018 a 2020.
 
 
Dr. Igor Garcia (Procurador do Confea) – Fez um relato das principais ações judiciais impetradas pelo Confea, em desfavor de outros Conselhos Profissionais, da
seguinte forma: I – Ações ajuizadas no triênio 2018 a 2020 – I.1 -  Ação Civil Pública Movida contra o CFMV (Processo nº 1021782-36.2018.4.01.3400 - 4ª Vara
Federal de Brasília - DF);  I.2- Ação Movida pelo Confea Contra a União (Processo nº 1019948-61.2019.4.01.3400 - 7ª Vara Federal de Brasília – DF); I.3 - Ação de
Repe�ção de Indébito Contra a União - Reenquadramento da Classificação Nacional de A�vidades Econômicas – CNAE (Processo n°: 1034217-08.2019.4.01.3400 -
14ª Vara Federal de Brasília-DF); I.4 - Ação de Anulação da Resolução N° 480/2018 – CFBIO (Processo n°: 1040135-90.2019.4.01.3400 - 14ª Vara Federal de
Brasília-DF); I.5 - Interpelação Judicial Contra o Mercado Livre (Processo n°: 5006167-02.2019.4.03.6130 - 1ª Vara Federal de Osasco-SP);   II -  Ações ajuizadas em
2020:  II.1 - Ação Civil Pública Contra o CFTA - Ação contra a Resolução n.º 020/2020 - CFTA (Processo n°: 1033031-13.2020.4.01.3400 - 4ª Vara Federal de Brasília-
DF); II.2 - Ação Contra o CFT - Ação contra a Resolução n.º 101/2020 - CFT (Processo n°: 1058332-59.2020.4.01.3400 - 6ª Vara Federal de Brasília-DF);  II.3 - Ação
Contra o CFT - Ação contra a Resolução n.º 074/2020 - CFT (Processo n°:  1053434-03.2020.4.01.3400 - 9ª Vara Federal de Brasília-DF);  II.4 - Ação Contra a União -
ar�go 93 do Decreto n.º 9.394/1996 (Processo n°:  1054665-65.2020.4.01.3400 - 16ª Vara Federal de Brasília-DF;  III - Ações Concentradas no STF sobre o RJU
(Número dos processos: ADC 036, ADI 5367, ADPF 367, 2135) – RESULTADO DO STF: O tribunal, por maioria, julgou improcedente o pedido formulado na ADI 5367
e declarou a cons�tucionalidade do art. 58, §3º, da lei n° 9.649/1998, bem como a legislação que permite a contratação no âmbito dos Conselhos Profissionais
sob o regime trabalhista, conforme o voto condutor do ministro Alexandre de Moraes. Trata-se de decisão proferida em controle concentrado de
cons�tucionalidade, o que vincula todos os demais juízes do país;  IV - Ação Sobre a Cons�tucionalidade da ART (Processo nº RE 838.284 – STF - Projetec
Contruções LTDA);  V – STF - ADI sobre a Lei 12.378/2010 e Resolução n.º 51/2013 do CAU - Associação Brasileira de Designers de Interiores - ABD (Processo: ADI
5634 – União Federal); VI – STJ - Ação Sobre Atribuição Profissional Movida pela ABEE, em face do CREA/SC (Processo nº RESP 1349133/SC);  VII - PANORAMA
GERAL DAS AÇÕES ELEITORAIS - Quan�dade:  a) Suspensão da eleição e realização pela internet (27); b) Apenas a suspensão da eleição em razão da Covid-19 (14);
c) Exigência de filiação 3 anos) à en�dade de classe (13); d) Exigência de filiação à Mútua (5); e) Assuntos diversos (16); f) Número total de ações eleitorais
movidas contra o Confea (75); g) Número de ações já arquivadas (18).  

Ao responder às perguntas dos presidentes disse que os Creas podem fazer concurso público; o funcionário do Crea não tem estabilidade, uma vez que o STF decidiu
que o regime de trabalho para o nosso Sistema é Celetista. Apenas ressaltamos que, para que haja uma demissão, tem de haver a motivação legal com o devido
processo legal e dada ampla oportunidade de defesa do empregado.

Ao final da reunião, ficaram sem análises devido à retirada de pauta ou não deu tempo para apreciação os itens 26, 28, 30 e 33.

 

10 –  PROPOSTAS APROVADAS

 

10.1
ASSUNTO: Prorrogação por mais 90 dias do prazo para contribuições à minuta de projeto de lei elaborada pelo GT Regulamentação Tecnólogos

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo Rocha de Oliveira

Proposta nº
029/2020

 
PROPOSITURA: Que o prazo concedido ao CP pela CEAP, para manifestar-se trazendo as contribuições dos Regionais ao texto alterna�vo a ser produ
em 90 dias.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a proposta a CEAP para análise e deliberação.
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10.2 ASSUNTO: Projeto de Resolução que altera os arts. 3º, 6º e 8º da Resolução nº 1.118/2019

RELATOR: Eng. Agr. Francisco Antônio S. de Almeida

Proposta nº
030/2020

 
PROPOSITURA: 
necessário a alteração da Resolução nº 1.118/2019, com a seguinte redação nos ar�gos:
Art. 1º Ins�tuir o programa de recuperação de créditos no âmbito do Sistema Confea/Crea para o exercício de 2020 2021, autorizando os Cre
administra�vas e judiciais nas condições es�puladas nesta Resolução.[...]
§ 2º O programa de recuperação de créditos abrange todos os débitos de natureza tributária e não tributária dos Creas, vencidos até 31 de dezembro
ou não, com exigibilidade suspensa ou não, inscritos ou não em dívida a�va, mesmo em fase de execução fiscal já ajuizada, inclusive aqueles objetos 
a�vos ou não integralmente quitados, ainda que cancelados por falta de pagamento, em discussão administra�va ou judicial.
§ 3º A adesão ao programa de recuperação de créditos ocorrerá por meio da celebração de Termo de Confissão de Dívida, mediante requerimento d
efetuado até o dia 31 de julho de 2020 2021.
[...]
Art. 3º A pessoa �sica ou jurídica que aderir ao programa de recuperação de créditos poderá liquidar os débitos de que trata o art. 1º desta Resolução
das seguintes modalidades: [...]
§ 1º A dívida objeto do parcelamento abrangerá todos os débitos da
pessoa �sica ou jurídica perante o Crea vencidos até 31 de dezembro de 2018 2020, consolidados na data do requerimento de adesão ao programa d
será dividida pelo número de prestações indicadas.
[...]
Art. 6º [...]
§ 3º A proposta orçamentária do Crea para exercício 2020 2021, a ser apresentada ao Confea até 15 de outubro dezembro de 2019 2020, nos termo
21 de dezembro de 2011, deverá contemplar os requisitos exigidos no presente ar�go, se for o caso.
[...]
Art. 8º Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação, com efeitos a par�r de 1º de janeiro de 2020 2021.

[...]

Desta forma, preservar-se-á o estudo realizado para fins de publicação da Resolução nº 1.118/2019, abarcará o exercício de 2020 em que o
econômicas para os profissionais cujas profissões são regulamentadas pelo Sistema Confea/Crea.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhamento da GRI para a CCSS, com aproveitamento de todos os pareceres dos departamentos auxiliares do Confea, os quais já se
realização da Resolução nº 1.1008/2019, vez tratar de alteração apenas de aplicação do bene�cio para o exercício de 2020, e posterior manifestação do Plenário do 
 

10.3
ASSUNTO:  Redução de anuidade para profissionais portadores de deficiências físicas.

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

Proposta nº
031/2020

 
PROPOSITURA: 

1 - Definição pelo Confea a permitir aos Creas aplicar uma redução de até 90% das anuidades para os profissionais portadores de deficiências físicas;

2 – Caso a CCSS entenda que o desconto requerido não possa ser dado por decisão plenária, que os autos retornem à Assessoria Técnica do Colégio d
complementação desta proposta com a apresentação do referido Projeto de Resolução, nos termos da Resolução nº 1.034/2011, e demais providências 

 
ENCAMINHAMENTO: Envio da proposta a GFI para que faça o levantamento do impacto financeiro com a implantação do desconto de até 90% nas anuidades d
Confea/Crea com deficiência �sica, e posterior envio ao GTOE para análise e manifestação, com o encaminhamento final a CCSS para análise e deliberação
 

10.4
ASSUNTO: Alteração do art. 12 da Resolução n° 1.070/2015

RELATOR: Eng. Eletric. e de Seg. do Trabalho Luiz Antronio Cosenza

Proposta nº
032/2020

 
PROPOSITURA:   

Alterar o do art. 12 da Resolução nº 1.070/2015 para:

“(...)

Art. 12...............................................................................

§ 1º. Fica vedado o registro de entidades de classe que congreguem profissionais não abrangidos pelo Sistema Confea/Crea, salvo àquelas que em algu
registradas, entretanto, tiveram o seu registro cancelado até o ano de 2015, por não atenderem as exigências para revisão do registro.

§ 2º. As en�dades enquadradas na segunda parte do § 1º, poderão reabilitar o registro, desde que adequem seus estatutos, para prever que soment
votado em questões relacionadas ao Sistema Confea/Crea os profissionais das áreas por ele abrangidas.”

 

10.5

ASSUNTO: Projeto de Resolução que altera o art. 20 da Resolução nº 1066, de 28 de setembro de 2015, para prever que permita o parcelamento da 
tantos duodécimos quantos forem os meses ou frações.

RELATOR: Eng. Agr. Dirson Artur Freitag

Proposta nº
033/2020

 
PROPOSITURA: 

Alterar o caput e inserir o inciso III, do Art. 20 da Resolução nº 1.066, de 28 de setembro de 2015, com a seguinte redação:



18/11/2021 13:33 SEI/Confea - 0393925 - Súmula

https://sei.confea.org.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=467557&infra_si… 15/23

                   Art. 20. Os valores referentes a anuidades de pessoas físicas e jurídicas, sejam em valor total ou do valor proporcional, em razão do mês de
cota única poderão ser parcelados em até 6 (seis) vezes, da seguinte forma, conforme o caso:

             I – Parcelamento em até 6 (seis) parcelas iguais e sucessivas do valor integral para parcelamentos realizados até 31 de março; e

             II - Parcelamento em até 6 (seis) parcelas iguais e sucessivas do valor integral, acrescido 20% (vinte por cento) sobre a integralidade do valor,
parcelamentos realizados a partir de 1º de abril. (NR)

             III – Parcelamento das anuidades de novos profissionais e empresas, além dos casos de rea�vações dos registros, em até 6 (seis) parcelas 
proporcional apurado, desde que a úl�ma parcela não ultrapasse a competência de dezembro do ano correspondente
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhamento à CCSS para anexação ao Processo CF-02829/2020 que trata da matéria, onde nos autos já constam análise e parecer da
mérito da proposta. Sugerimos que a proposta possa ser subme�da a rito sumário por se tratar de ato administra�vo norma�vo da espécie resolução que dispo
conforme prevê o ar�go 18 da Resolução 1.034/2011
 

10.6
ASSUNTO: Contribuições ao Projeto de Resolução que altera a Resolução nº 1.118/2019 para regulamentar o programa de refinanciamento de dívida

RELATOR: Eng. Civ. Ana Adalgisa Dias Paulino

Proposta nº
034/2020

 
PROPOSITURA:  
 
Apresentar ao Confea, como contribuições ao Projeto de Resolução que altera a Resolução nº 1.118, de 26 de julho de 2019, para regulamentar o pr
de dívidas pós-pandemia, Processo SEI nº 04319/2020, o seguinte Programa de Refinanciamento – REFIS:
Criar o Programa de Refinanciamento Especial – “Refis da Pandemia”. Uma Comissão, composta por 3 (três) conselheiros federais, 3 (três) cons
presidentes de Creas diferentes, com igual número de suplentes, tem obje�vo de acompanhar o resultado e adequar o Programa de Refinanciament
maior número de devedores pessoas �sicas, jurídicas e leigos.
Os trabalhos da Comissão poderão ser desenvolvidos por meio virtual, nos termos definidos pela Coordenação da Comissão e deverá realizar, per
Presidente do Confea ou quem este indicar, para avaliar o Programa de Refinanciamento e comunicar os resultados parciais e final.
Os trabalhos da Comissão se estenderão por todo período de vigência do Programa de Refinanciamento Especial – “Refis da Pandemia” e deverá se
Confea, se necessário em sessão plenária extraordinária, para que o programa possa entrar em vigor a par�r de 31/01/2021, contemplando, no mínim
I - Pagamento à vista da dívida: desconto de 95% (noventa e cinco por cento) no valor dos juros e da correção, que serão somados ao valor integra
houver);
II - Pagamento através do parcelamento da dívida:
a) até três parcelas: desconto de 70% (setenta por cento) no valor dos juros e da correção, que serão somados ao valor integral de origem e honorário
b) quatro a seis parcelas: desconto de 60% (sessenta por cento) no valor dos juros e da correção, que serão somados ao valor integral de origem e hon
c) sete a oito parcelas: desconto de 40% (quarenta por cento) no valor dos juros e da correção, que serão somados ao valor integral de origem e honor

d) nove a doze parcelas: desconto de 30% (trinta por cento) no valor dos juros e da correção, que serão somados ao valor integral de origem e honorá

e) treze a vinte e quatro parcelas: sem desconto.

§ 1°. No caso do parcelamento, o valor de cada parcela não poderá ser inferior a R$ 150,00 (cento e cinquenta reais).

§ 2°. O parcelamento será cancelado nas seguintes situações:

a)         inobservância de quaisquer das condições estabelecidas no ato do parcelamento, constatada a qualquer tempo;

b)         falta de pagamento de duas ou mais parcelas, consecutivas ou não, excetuada a primeira;

c)         não comprovação da desistência de eventuais embargos à execução fiscal, impugnações, defesas e recursos apresentados no âmbito judicial;

§ 3°. O não cumprimento pelo devedor do parcelamento celebrado terá as seguintes consequências:

a)         cancelamento de eventuais descontos concedidos, com vencimento antecipado do débito, acrescido dos juros legais, de mora e correção monetá

b)         tratando-se de débito não inscrito na dívida ativa, a inscrição e o ajuizamento da execução fiscal, respeitado o valor de alçada.

c)         tratando-se de débito inscrito e ajuizado, o imediato prosseguimento da execução fiscal.

§ 4°. O saldo de parcelamento administrativo, sem movimentação durante mais de seis meses, cujo valor seja inferior a R$ 150,00 (cento e cinquenta r
cobrança ou de protesto, arquivando-se o processo.

III –O pagamento poderá ser realizado através de cartões de crédito/débito;
 

 
ENCAMINHAMENTO:  Encaminhar essas contribuições a CCSS, para análise e deliberação, com a sugestão de anexação ao CF-04319/2020 e análise pela GCI.

 
 

11 – ENCERRAMENTO

 

O Coordenador em Exercício do Colégio de Presidentes, Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior (Pres. do Crea-RR), deu por encerrada a reunião virtual por volta
das 13h do dia 30/10/2020.
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Esta súmula, elaborada pela assessoria técnica do Colégio de Presidentes, foi aprovada na sexta reunião deste Colegiado em formato misto, por videoconferência
e de forma presencial em Brasília-DF, no período de 30 de novembro a 2 de dezembro de 2020.

 

 

 

Eng. Agr. Wolney Costa Parente Júnior

Presidente do Crea-RR

Coordenador em Exercício do Colégio de Presidentes

 

 

 

12 – EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA
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Documento assinado eletronicamente por Wolney Costa Parente Júnior, Presidente do Crea-RR, em 20/01/2021, às 13:01, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0393925 e o código CRC 2D005A89.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
https://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
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Referência: Processo nº CF-00123/2020 SEI nº 0393925


